Pays : Portugal

Comité : Conseil des Ministres du Commerce et de l'industrie

Problématique : Comment concilier respect des accords de libre-échange de l'UE et respect

de l'environnement dans la relance du commerce international hors UE ?

L'Union européenne est l'un des principaux acteurs mondiaux du commerce international avec la Chine et les États-Unis. Pour l'UE, la prospérité repose sur le commerce international et l'économie européenne est l'une des plus ouvertes au monde. Au-delà de ses avantages économiques, l'Union européenne considère que sa politique commerciale joue un rôle majeur dans la promotion de ses valeurs.

Tout d'abord, les accords de libre-échange ont pour but l'ouverture réciproque des marchés avec les pays développés et les pays émergents. Au cours des dernières années, plusieurs ALE (accords de libre-échange) ont été mis en place pour stimuler la nouvelle stratégie de relance de l'Union européenne. Les principaux objectifs de cette stratégie sont : favoriser la reprise économique post-Covid, conditionner les futurs accords commerciaux au respect de l'accord de Paris, améliorer la capacité de l'UE à défendre ses intérêts et réformer les règles de l'Organisation mondiale du commerce (OMC).

Lisbonne est très favorable aux nouvelles stratégies de l'Union européenne et soutient les initiatives prises. C'est pour cela que le 1er Janvier 2021, le Portugal entend ressusciter l'accord de libre-échange entre l'Union Européenne et le Mercosur alors qu'il semblait définitivement enterré, suite à la levée de boucliers de plusieurs États européens poussés par la France pointant les risques sanitaires et environnementaux. Cette procédure montre que Lisbonne est très favorable à la relance économique planifiée par l'UE.

Bien évidemment, le Portugal porte beaucoup d'intérêt à l'environnement et à l'impact de notre pays sur ce dernier. C'est pour cela que durant la Cop21, Lisbonne s'est engagé à réduire ses émissions de gaz à effet de serre de 40 % d'ici à 2030 par rapport au niveau de 1990, conformément à l'engagement de l'Union européenne. Bien entendu, Lisbonne est favorable aux accords de libre-échange et à la tentative de relance économique de l'Union Européenne. Par ailleurs, ces accords doivent respecter certaines règles environnementales comme celles publiées dans le rapport du GIEC.